

20. Dans le mois d'avril, j'eus à traiter un vénérien qui était dans un état horrible ; gland triplé de volume, entièrement recouvert jusque derrière la couronne de matière grisâtre avec suintement fétide et sanieux, — prépuce énormément œdématié et parsemé de petits ulcères également phagédéniques, mais séparés entre eux par de la peau saine. — Cet état qui s'aggravait tous les jours durait depuis environ un mois. Or, ici encore, une modification rapide de l'ulcère a été obtenue dans l'espace de cinq jours avec le simple pansement à la poudre de camphre, à la grande satisfaction du malade si heureusement délivré de douleurs insupportables : quinze jours après la guérison était complète.

30. Enfin je viens d'obtenir un succès du même genre chez M. X..., officier d'artillerie, arrivé de Paris le 11 du présent mois, après y avoir été traité depuis le 27 Juin par les moyens ordinaires et variés, mais sans succès. A son arrivée à Rennes, le 11 Aout, la plaie était de la grandeur d'une pièce de cinq francs en argent avec les caractères les plus tranchés du phagédénisme, et aujourd'hui, 14 août, la transformation obtenue est déjà telle, que non seulement toute trace d'état pultacé a disparu, mais encore le bourgeonnement s'est fait si rapidement qu'aujourd'hui, après 9 jours de traitement, la plaie se trouve réduite aux dimensions d'une pièce de cinquante centimes.

C'est véritablement merveilleux.

DR. BAUDOIN.

Rennes 18 Août 1871.

PATHOLOGIE ET THÉRAPEUTIQUE.

CAUSES DE L'OPHTHALMIE D'ÉGYPTE.

Les médecins qui ont eu l'occasion de visiter l'Égypte auront été sans doute, comme je l'ai été moi-même, frappés péniblement de voir la multitude d'aveugles qu'on rencontre à chaque pas, surtout au Caire, et qui rappelant à l'esprit la conjonctivité purulente décrite dans les livres classiques,